

# LE PETIT CANARD DU MOUSTOIR

Journal réalisé par le Comité des Fêtes du Moustoir  
en collaboration avec l'école La Touline et l'association des Amis de La Touline



N°37

Septembre 2024

## « Festival du conte de Baden » Première réussie au Moustoir



C'était une première : à la demande du Comité des Fêtes, le « Festival du Conte de Baden » a fait un crochet par Le Moustoir le lundi 15 juillet pour un « Apéro-conte ».

Et dès 18h, sur la placette au nord de la Chapelle, un public nombreux attendait les conteurs de l'association « Les Conteurs du Golfe » pour écouter leurs racontées.



Sur la place, en première partie, les enfants en particulier ont pu vivre avec Élisabeth et Anne-Laure les aventures du Prince aux petits pois et du Gringalet et apprécier surtout celles de la Princesse Zélie, une princesse très, très émancipée !

La pluie menaçant un peu, et grâce à Marie-Thérèse Annezo, la présidente des Amis de la Chapelle, la Chapelle a accueilli le public à l'abri. Les adultes ont pu découvrir que l'univers du conte n'était pas réservé aux seuls enfants avec Guylène, Maryvonne, Jacques et Didier qui nous racontèrent les histoires de Marie Jacez des Roches Plates et Notre Dame de Kerdro, les légendes de l'attrape rêves, les aventures du forgeron et du diable et des trois poils du loup.

Au total 150 personnes ont pu assister à cette soirée de contes, une réussite pour le festival et les conteurs du Golfe et pour le CFM qui souhaitera sans doute que cette première ait des suites.

O.M.

## AG du Comité des Fêtes le vendredi 15 novembre

### Nous allons devoir changer des choses

La prochaine Assemblée Générale statutaire du Comité des Fêtes du Moustoir se tiendra le vendredi 15 novembre prochain à la Médiathèque d'Arradon.

Cette assemblée nous permettra de tirer le bilan de l'activité de la « saison » 2023-2024 du CFM et de l'activité de son Conseil d'Administration. Une fois encore, l'activité du CFM aura été très riche : la Fête Bretonne que nous venons de vivre le dimanche 11 août en est une illustration et elle reste l'élément phare de notre Comité. Il est encore trop tôt pour tirer un bilan financier précis de la Fête mais compte tenu des recettes enregistrées, nous n'avons à ce sujet guère d'inquiétude. Nous avons tous pu, par contre, noter le plaisir partagé d'un public nombreux, et nous avons reçu de nombreux encouragements concernant l'organisation. Mais aussi quelques remarques que nous examinons avec attention.

Nous avons poursuivi également nos initiatives solidaires avec la randonnée, nos animations du quartier, participant avec nos amis du Bar à la Fête du printemps, et étrennant la première « soirée Conte » au Moustoir en collaboration avec le festival du conte de Baden. Les jeux de cartes du mardi, les tournois de tarot, les ateliers d'écriture se sont poursuivis. La sortie intergénérationnelle aux chantiers de Saint-Nazaire a connu un vrai succès. Notre collaboration avec les Amis de La Touline s'est encore renforcée et nous avons tenu stand commun au Bourg lors d'un « Mercredi d'Arradon ». Nous avons été aux côtés de l'école, répondant à toutes leurs sollicitations d'accompagnement des élèves et participant financièrement à leur classe de neige. Enfin, notre « Petit Canard », qui a dépassé les six ans, continue de cancaner aux quatre coins du quartier. Nous avons également continué à fournir aux associations et particuliers d'Arradon le matériel festif dont ils avaient besoin, bien que cette activité soit de plus en plus difficile à assurer.

Le Conseil d'Administration qui a assuré cette continuité dynamique de l'activité du CFM, avait été depuis deux ans, profondément renouvelé. Il a pu travailler grâce à un fonctionnement beaucoup plus collectif mais qui a demandé un engagement très important de la plupart de ses membres. Il se trouve que nous savons déjà que, dans la perspective de l'AG et du renouvellement du CA, nombre d'entre ses membres vont devoir quitter des responsabilités, qui n'étaient pas des moindres au sein du CA. Le prochain CA risque d'en être très affaibli.

Cette question, le CA sortant ne veut pas s'en décharger purement et simplement sur l'AG ou sur la nouvelle direction du CFM. Nous y réfléchissons dans deux directions. La première est naturellement de faire appel aux bonnes volontés de toutes et de tous pour renforcer le Conseil d'Administration mais aussi pour permettre à nos adhérents de mieux s'engager aux côtés du CA. La deuxième, c'est de « mettre sur la table » toute l'activité du CFM, pour que, sans en rabattre sur nos traditions et sur nos activités, nous cherchions à les rendre moins lourdes à organiser. Il va falloir changer des choses. Nous allons y réfléchir et faire des propositions à l'AG. Mais évidemment, toutes les suggestions sont les bienvenues.

Olivier Mayer

# Chaude ! Très chaude, la fête du Moustoir !



... alors on danse !

Parfois elle fut bien arrosée



C'était trop beau !

D'autres fois la météo fut idyllique

Mais cette fois-ci, il a fait chaud !



Très chaud !



Trop chaud !

L'après midi du dimanche, par 36°C sur le pré de Mané Habus, fut donc l'après-midi des braves !

Braves, les groupes, dans leurs costumes traditionnels.



À commencer par nos représentants locaux de Chal Ha Dichal et leurs invités de cette année, tout droit venus de leur Aubagne, Estello



Aubanenco, mieux habitués sans doute à ces grandes chaleurs, mais pas moins méritants à se produire ainsi, sur scène, aux heures de plein soleil.

Que dire alors de la prestation du cercle Fistouled Lann-Ester, tout de noir vêtu dans leurs costumes du pays de Lorient !

Merci enfin au Bagad de Malestroit, de s'être avancé sur le pré au-devant du public réfugié à l'ombre des barnums.



Braves, les bénévoles, femmes et hommes aux t-shirts verts.



Celles et ceux qui, dans la bonne humeur, ont supporté sans se plaindre ces difficiles conditions pour accomplir avec conscience et diligence leur travail. Facile pour aucun, mais particulièrement difficile quand il s'agit de se tenir près des chaudrons, des grills, des friteuses ou des galetières...

Mais qu'ils soient aux chaudrons, aux crêpes, aux services repas, aux caisses, à l'accueil, au bar, à animer les stands de jeux, aux écocup ou (et c'est à Yves Corbel que revint une nouvelle fois cette tâche) à tenir le micro de la fête... toutes et tous sont à remercier et à féliciter ! Et le grand miracle de la Fête bretonne du Moustoir s'est encore reproduit cette année : Ils étaient plus de 120 bénévoles à participer au montage et à la tenue de la fête.



**Braves, enfin, les visiteurs de l'après-midi.**

Habités de la fête, fidèles de la messe et du défilé qui la précèdent, ou fou des cercles et groupes bretons, ou encore curieux de découvrir cette fête traditionnelle de village...il leur fallait un brin de folie pour affronter la canicule. Mais les danses, les musiques, les sourires ont triomphé des éléments... Et les enfants ont trouvé l'immense cabane (gonflable) où s'ébattre...



**Avec le soir, la fraîcheur est venue, mais la fête est restée chaude**



La potée (comme toujours meilleure que celle de l'an dernier) et les Glochos y ont contribué ! Puis Carré Manchot et Korriganed ont pris le relais. Et ça a dansé, dansé, jusqu'au bout de la nuit...



## 13e Randonnée Solidaire de la Saint-Martin Lundi 11 novembre 2024

organisée par Arradon Génétique et le Comité des Fêtes du Moustoir Arradon au profit de l'ARMC\* et de l'AFM-Téléthon\*\*

Départ : Maison du Moustoir •Randonnée pédestre (6 km ou 10 km) départ libre entre 8 h 30 et 9 h 30 •Randonnée en marche nordique possible départ non groupé entre 8 h 30 et 9 h 30 •Un parcours de 2 km ouvert aux personnes à mobilité réduite et accessible aux fauteuils départ groupé 10 h 30

Participation 5 € (entièrement reversée aux deux associations) gratuit pour les moins de 15 ans. Soupe à l'arrivée.

\* ARMC : Aide à la Recherche sur les Maladies du Cerveau ; \*\* AFM : Association Française contre les Myopathies

Le règlement est disponible sur le site du CFM <http://www.comitefetesmoustoir-arradon.fr>

# Encore une riche année pour La Touline



**Malgré l'intensité de la rentrée, Sandrine Morice, directrice de La Touline, a bien voulu lever le voile, pour le Petit Canard du Moustoir, sur quelques-uns des projets de l'équipe pédagogique de l'école. Qu'elle en soit remerciée.**

« Rentrée pluvieuse, rentrée heureuse !

Qu'on se le dise, ça n'est pas quelques gouttes de pluie et deux bourrasques, qui vont entacher notre plaisir de retrouver nos chers élèves, ni refroidir la chaleureuse ambiance autour du café d'accueil des Amis de la Touline !

Nous souhaitons la bienvenue à Nora en CM1, à Lubin en CE2, à Ulysse en CP, à Diane, Aziliz, Raoul, Liza en Petite Section, ainsi qu'à leurs familles. Nous avons une douce pensée pour nos 6ème qui ont franchi le seuil du collège et débuté leur scolarité dans le secondaire. Bon vent à eux !

L'effectif est un peu en baisse (2 élèves), mais l'équipe stable et solide organise ses idées pour créer les parcours éducatifs et les projets fusent ! Mais ça, on en a l'habitude à La Touline !

Nous commencerons l'année, par une journée parent-enfant-enseignant au jardin pédagogique de l'école le samedi 21 septembre à partir de 9h. Il s'agira de démonter les bacs en bois en fin de vie, de les vider, d'en reconstruire d'autres, et de les remplir. Les élèves s'affairent déjà à établir les plans ! Plus tard dans l'année, nous retravaillerons sur le cycle de la graine, les remèdes médicinaux, et les messicoles. Nous établirons un répertoire végétal et faunistique de notre jardin et de notre mare pédagogique. Une bonne quinzaine d'années que les élèves de la Touline utilisent la nature, leur cour d'école, comme laboratoire scientifique, écologique et citoyen. Dans l'éducation au développement durable, il ne s'agit pas seulement de végétaliser, non, c'est le durable qu'il faut viser ! En formant des éco-citoyens autant que possible ! L'eau sera au coeur d'un projet coopératif avec l'association ESCAL.

Le parcours artistique de nos élèves s'inspirera très largement de ce que nous offrira notre jardin pédagogique : herbiers, cyanotypes, coloration végétale, tatakï zomé etc. On ne dévoile pas tout, sinon vous ne lirez plus notre petit canard. S'ajouteront des séances de cinéma pour les élèves de maternelle et les GS-CP, des spectacles d'art vivant pour tous, des parcours de spectateurs pour les CE et les CM, un projet autour de la musique classique avec Emmanuelle Ostin pour la classe GS-CP. Un projet commun autour de la danse sera notre fil rouge de l'année.

Le parcours d'éducation à la citoyenneté s'organisera en coopération avec Adrien Thiébaud, policier municipal d'Arradon, pour permettre à nos élèves de CM de décrocher leurs permis vélo. Les plus jeunes de l'école travailleront à l'obtention de leur permis piéton. Les éco-délégués seront élus pour un nouveau mandat.

L'éducation physique et sportive battra toujours son plein, avec des séances de natation pour tous de la GS au CM2, des séances de voile pour les CM, de l'athlétisme, du roller, de la danse, du Kin ball, etc. Nous retrouverons nos camarades de Plougoumelen pour des rencontres sportives.

La classe de CM aura la chance de poursuivre sa formation autour des mégalithes, un très riche projet les attend avec, en clé de voûte, un séjour scolaire à Plouharnel qui les conduira sur des découvertes différentes des vestiges du Golfe.

Il reste des places dans nos classes pour accueillir les enfants intéressés pour vivre une magnifique et riche année scolaire à nos côtés dans notre environnement si privilégié. »

**Sandrine MORICE, directrice EPPU La Touline - Arradon**

## Vers un « micro-festival du Moustoir »

C'était un projet des élèves de La Touline dans le cadre de la concertation pour l'aménagement du Moustoir. La municipalité l'a considéré comme un projet citoyen et a bâti, sur le terrain communal devant l'école, des gradins et une estrade, ainsi qu'une table avec bancs. Ces aménagements sont utilisés par l'école pour les classes quand la météo et les sujets traités le permettent, et par les parents d'élèves, à la sortie de l'école. Également par l'Amicale de La Touline le vendredi soir pour leur vente de pains au chocolat.



Mais la destination de cet équipement doit être aussi l'animation culturelle du quartier et bénéficier à tous les habitants. Le Comité des Fêtes propose donc de réfléchir à la programmation d'un « micro-festival du Moustoir », ouvrant tout au long de l'année (mais surtout aux beaux jours) une scène modeste à des artistes amateurs ou confirmés du spectacle vivant et aux talents d'ici, pour tous les spectacles imaginables : musiques, chansons, contes, lectures de poèmes, théâtre, clowns, jonglage...

C'est pourquoi nous ouvrons, à travers le « Petit Canard du Moustoir » une boîte à idées : si vous êtes artiste et souhaitez vous produire, si vous connaissez des artistes, si vous avez des propositions de programmation ou souhaitez participer à l'organisation de ce « micro-festival du Moustoir », contactez-nous vite !

canard@comitefetesmoustoir-arradon.fr ou Olivier Mayer : 06 20 60 62 79

Comité des Fêtes du Moustoir, 2 Place de l'Église 56610 Arradon canard@comitefetesmoustoir-arradon.fr ;

<https://www.comitefetesmoustoir-arradon.fr>

Directeur de publication : Olivier Mayer omayer199@gmail.com

tel : 06 20 60 62 79 Illustrations : École La Touline, Sophie Bertram, Gérard Laprun, Dominique Mayer

Imprimé par Graphitheix imprimeur labellisé IMPRIM'VERT, 5 Allée de Noyal, Theix ISSN 2609-6498